

## SANIDAD | ASISTENCIA



Foto de archivo de una consulta del HUBU, que entre enero y marzo registró 37.473 primeras citas y cambió de fecha algo más de 8.600, según Sacyl. / ALBERTO RODRIGO

## El HUBU es el hospital grande de la región que más primeras citas cambia de fecha, con el 23%

Solo en el primer trimestre se reprogramaron 8.600 consultas. Y apenas tres de cada cuatro preferentes se atienden en menos de 15 días, un indicador que solo empeora Salamanca

GADEA G. UBIERNA / BURGOS

De las 37.473 primeras consultas que pasaron los especialistas del HUBU en el primer trimestre del año se cambió la fecha indicada al paciente en un principio en un 23% de los casos, según información oficial de la Consejería de Sanidad. Este porcentaje, que no se alcanza en ningún otro hospital grande de la Comunidad, supone que solo entre primeros de enero y finales de marzo hubo que buscar nuevos

huecos para 8.618 personas con un problema de salud. Lo que Sacyl no especifica en la información oficial, sin embargo, es en qué porcentaje de los casos la modificación la impuso el centro sanitario y en cuántos fueron los pacientes los que solicitaron otra fecha.

La reprogramación no es algo exclusivo del hospital burgalés, se produce en todos los centros sanitarios de Sacyl, pero los datos oficiales indican que Burgos va a la cabeza. Y no solo porque el HUBU sea

el que más primeras citas desplaza en la agenda dentro del grupo de los cinco hospitales grandes, sino porque el Santos Reyes (Aranda) también despunta entre los comarciales y los de tamaño medio con un 34% de reprogramación.

En datos concretos, esto quiere decir que si el HUBU modificó las fechas del 23% de sus pacientes citados por primera vez, los otros cuatro hospitales grandes y comarciales entre sí por tamaño y categoría lo hicieron en porcentajes

inferiores y, de hecho, muy variables: 12% en León; 14% en el Clínico de Valladolid; 18% en el también vallisoletano Río Hortega; y, por último, el 20% en el de Salamanca.

En el grupo de los hospitales comarciales y de tamaño medio, en el que se incluyen todos los demás, hay menos variaciones, dado que como el Santos Reyes -o peor- terminaron trimestre los complejos asistenciales de Segovia (38%), Soria (35%) y el de Medina del Campo (31%). El mirandés Santiago

## El Santos Reyes despunta entre los centros pequeños, con el 34% de citas reprogramadas

Apóstol, en cambio, destaca para bien, con un porcentaje de citas reprogramadas del 18%. El porqué de la diferencia entre los hospitales de Aranda y Miranda, cuyo tamaño los hace comparables, no se aclara.

Tampoco Sacyl indica la razón por la que las consultas preferentes, en las que se presupone una urgencia que requiere de asistencia en menos de 15 días, se están pasando en plazos tan variables. En el HUBU apenas tres de cada diez visitas se programan en menos de dos semanas (31%) y, siempre en el grupo de los hospitales grandes, solo Salamanca empeora registro, con solo una de cada cuatro atendida en menos de 15 días (25%). Todo lo contrario a lo que sucede en el vallisoletano Río Hortega, en el que afirman estar viendo en un plazo inferior a dos semanas a tres de cada cuatro pacientes (el 75%). En el medio están el Clínico (57%) y el complejo asistencial de León (43%).

**ARANDA Y MIRANDA.** En lo relativo a la atención preferente, los dos hospitales comarciales registran mucho mejor balance que el HUBU, dado que tanto en Aranda como en Miranda más de la mitad de las consultas consideradas preferentes se tratan como tal y se atienden en un máximo de dos semanas: 56% en el Santiago Apóstol y 59% en el Santos Reyes, que tiene algo más de presión. En concreto, 2.328 consultas más entre enero y marzo (21.153).

Para lo que tampoco hay explicación oficial es a la enorme diferencia entre las tasas de visitas médicas acumuladas en unos hospitales y otros a finales de marzo. En los indicadores que utiliza Sacyl para su análisis interno recuerda que el HUBU va a la cabeza con más de 167 citas pendientes por cada mil pacientes, lo cual no solo es el peor registro de la Comunidad, sino que multiplica con mucho al mejor de entre los hospitales comparables entre sí: la tasa de 76 por cada mil del hospital de Salamanca. Y, en medio, los otros tres.

## De los que menos cirugías programadas suspenden: 170

G.G.U. / BURGOS

La Consejería de Sanidad utiliza los Indicadores de Actividad Hospitalaria para analizar el funcionamiento del sistema y comparar la evolución entre unos hospitales y otros. Y, aunque hace tiempo que el HUBU destaca para mal en lo relativo a la lista de espera de

consultas externas o, como se especifica en la información adjunta arriba, en el porcentaje de citas reprogramadas, también hay aspectos en los que hace las cosas bien.

Uno de ellos, sostenido en el tiempo, es que más de la mitad de las cirugías ya son ambulatorias (el 54%); es decir, que el paciente

no tiene que pernoctar en el hospital. Esto es indicativo de que se hace uso de la tecnología, que cada vez facilita más este tipo de intervenciones, y de que superados los estragos de la pandemia se está haciendo un esfuerzo por reducir la lista de espera: cuanto mayor es la rotación de pacientes, mejor.

En este sentido, hay que destacar también que el HUBU sigue estando entre los hospitales grandes de la Comunidad que menos cirugías programadas cancela: un 3%. En cifras, equivale a unas 170 cirugías, ya que, siempre según datos oficiales, el HUBU operó a 5.686 personas en sus quirófanos en el primer trimestre; la cifra más

alta de la región en ese período, gracias a que la plantilla de anestesistas estaba completa.

También un 3% de cancelaciones registraron el complejo asistencial de León y en el vallisoletano Río Hortega. El que más cancela es el Clínico de Valladolid, con un 5%. Y, en medio, el salmantino, con un 4%.